

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 51 (1943)
Heft: 4

Quellentext: Un credo politique
Autor: Glayre, Maurice

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

UN CREDO POLITIQUE

A l'époque révolutionnaire, les adversaires de l'ancien régime donnaient parfois à leur pamphlets la forme d'un *credo*. Les agents français en Suisse en écrivirent plusieurs en 1798 et ils les firent répandre dans le public. Ceux dont j'ai eu connaissance m'ont paru assez pauvres de forme et d'esprit.

J'ai trouvé un credo satirique datant de l'époque où Gabriel d'Erlach était bailli de Lausanne. Sa conduite politique de 1790 à 1793 laissa de très mauvais souvenirs à ses administrés et sa conduite privée ne fut pas non plus — s'il en faut croire ses contemporains — à l'abri de la critique.

Le credo politique que je donne ici est le meilleur que je connaisse. On l'attribua à Maurice Glayre. C'est en tout cas dans ses papiers qu'il a été retrouvé.

Eug. M.

MON CREDO

Je crois au Deux Cents de la Ville et République de Berne, notre légitime souverain. Je crois en d'Erlach leur actif et prudent Représentant, notre Seigneur Bailli qui a beaucoup d'esprit et aime les vierges jolies. Il a souffert sous les décrets de l'Assemblée nationale ; il en a été mortifié ; mais il n'en est point mort, ne sera point enseveli, n'ira point en enfer car dans trois jours sa philosophie ressuscitera. Il montera sur son tribunal et la fera asseoir à sa droite. Là il jugera nos petites étourderies. Je crois à son esprit prudent et mesuré. Je crois à la sainte liberté qu'il ne veut point détruire, la communion avec les citoyens patriotes mais sages, le pardon des écarts de l'esprit public, la résurrection de la paix et la vie heureuse sous un gouvernement paternel. Amen.